

"Sensibiliser les élèves au principe de laïcité"

L'Union des délégués départementaux de l'éducation nationale des Bouches-du-Rhône s'est réunie à La Ciotat pour son assemblée générale annuelle, à la salle de Saint-Marceaux.

Une assemblée générale en présence de Jean-Louis Tixier adjoint au maire délégué à l'éducation et de Sandrine Lévy, inspectrice de l'Éducation nationale, circonscription de La Ciotat. Mais qu'est-ce qu'un délégué départemental de l'Éducation nationale (DDEN) ? Ce sont des bénévoles nommés par l'inspecteur d'Académie dans chaque circonscription pour veiller aux bonnes conditions de vie des enfants. Ce sont des amis de l'école publique et ils siègent de droit au Conseil d'école.

Ils existent depuis environ 170 ans et ont toujours œuvré pour l'édification et la préservation de l'école laïque, gratuite et obligatoire pour tous les en-



Une priorité annoncée lors de l'assemblée générale de l'Union des délégués départementaux de l'Éducation nationale. /ILLUSTRATION VALÉRIE FARINE

fants.

Ils ont un rôle de médiation et de coordination entre les enseignants, les parents d'élèves, la municipalité et les services académiques. Ils exercent une fonction de contrôle, de vigilance, de proposition.

Ce jour-là, Jean-Louis Tixier a pris la parole pour leur transmettre "le salut fraternel du

maire de La Ciotat et les remercier pour leur engagement et leur dévouement envers les enfants et les parents". Sandrine Lévy, elle, s'est dite "ravie et honorée d'être ici. On a besoin de créer du lien et vous êtes indispensables. Vous faites vivre une citoyenneté active et je reste à l'écoute de tous."

Jean-Charles Pirani, président

de l'Union des délégués départementaux de l'éducation nationale des Bouches-du-Rhône (UDDEN 13), a rappelé dans son rapport moral, tout en rendant hommage aux enseignants victimes des attentats, "*l'urgence de pouvoir sensibiliser les élèves aux principes et valeurs qui fondent le principe de laïcité : la liberté de conscience, la séparation des institutions publiques et des organisations religieuses, l'égalité de tous devant la loi*".

Il a rappelé aussi la nécessaire vigilance sur les interventions de l'État et les collectivités territoriales dans le domaine de l'éducation. "Les DDEN seront très attentifs à toute tentative de territorialisation, d'autonomie, ou de privatisation de l'École de la République."

La matinée s'est terminée par la remise de la médaille de la jeunesse, des sports et de l'engagement associatif à des délégués départementaux de l'Éducation nationale militants de l'association.

L.A.

Des jeux pour transmettre les valeurs de la laïcité

Après le Livre géant de la laïcité, le jeu Laïque'cité ou le jeu de dominos symboles de la République, le jeu de cartes la République Française vient d'être créé et réalisé grâce à Jean-Charles Pirani. Il est peu à peu distribué dans les écoles, déjà plus d'une centaine, et il s'adresse aux enfants à partir du CM1 avec des règles très simples. À découvrir et à utiliser sans modération !